

C'est ici peut-être le moment le plus affreux de cette désolante matinée. Une minute de plus et le meilleur des Rois recevoit, sous les yeux de ses sujets rebelles, un outrage mille fois plus insupportable que la mort, par la violence que l'on sembloit vouloir y mettre. Il parut le craindre lui-même, et se retournant vers moi, il me regarda fixement comme pour me demander conseil. Hélas ! il m'étoit impossible de lui en donner un, et je ne lui répondis d'abord que par mon silence ; mais comme il continuoit à me regarder, — “ Sire, lui dis-je avec “ larmes, dans ce nouvel outrage je ne “ vois qu'un dernier trait de ressemblance “ entre Votre Majesté et le Dieu qui va “ être sa récompense.” A ces mots il leva les yeux au ciel avec une expression de douleur que je ne saurois jamais rendre. *Assurément, me répondit-il, il ne faut rien moins que son exemple, pour que je me soumette à un pareil affront ; et se retournant aussitôt vers les bourreaux, —*